



LA GACETA

JUEVES, 28 DE JUNIO DE 2012. Año XC. Nº 29.731 D.L. S. 3-1958 PRECIO: 1,20 €

Salamanca, universidad española que recibe más alumnos brasileños

PÁGS. 2-3 La Universidad de Salamanca es la institución española de enseñanza superior que recibe el mayor número de estudiantes brasileños. Más de medio millar de alumnos procedentes del

Nuevo vicerrectorado para reorganizar la institución PÁG. 7

país sudamericano se formaron el pasado año en esta Universidad. Estas buenas cifras contrastan con el descenso de los estudiantes de español, sobre todo norteamericanos.

INTERNACIONALIZACIÓN

Cuenta ya con más de medio millar de estudiantes procedentes de Brasil

EXTRANJEROS

Bajan un 19% las matrículas de los cursos de español del mes de julio por el descenso de los norteamericanos

Una avería en el tren a Madrid provoca un nuevo retraso de media hora

PÁG. 9

El incidente en el compresor dejó a los pasajeros detenidos diez minutos sin aire acondicionado

EUROCOPA 2012



España vuelve a la final de la Eurocopa (0-0)

PÁGS. 34 a 40 La selección española derrotó a Portugal en la tanda de penaltis y se clasificó para la final de la Eurocopa, en la que se medirá al vencedor del Alemania-Italia. El equipo de Vicente del Bosque no se llegó a encontrar cómodo sobre el terreno de juego y, curiosamente, mostró su mejor juego en el tiempo

de prórroga, aunque no logró romper el empate. En la tanda de penaltis Casillas y Cesc volvieron a ser decisivos como hace cuatro años frente a Italia. Salamanca volvió a volcarse con la selección y celebró la clasificación para la tercera final consecutiva de un gran torneo. / EFE Y ÓSCAR GARCÍA

TOROS

Javier Castaño y Gallo estarán en Bilbao

PAG. 33

Matarán reses de La Quinta y Victorino

PÁG. 22 SEQUÍA

Una decena de municipios de la provincia necesita el abastecimiento de agua mediante cisternas

PÁG. 41 DEPORTES

La UD. Salamanca celebra hoy la Junta más decisiva de su historia como Sociedad Anónima Deportiva

HOY, 56 PAGINAS

SALAMANCA	2	EXTRANJERO	31
OPINIÓN	4	SOCIEDAD	32
AGENDA	20	TOROS	33
SERVICIOS	21	DEPORTES	34
PROVINCIA	22	SUCESOS	44
CAMPO	28	CARTELERA	52
NACIONAL	29	TELEVISIÓN	53
ECONOMÍA	30	EL TIEMPO	55

Atascos en Gran Vía al cortarse dos de sus carriles por las obras en la plaza del Empresario

PÁG. 12

La renovación del colector generará retenciones en la parte alta de la calle Azafranal



Una larga fila de vehículos rodea las obras de la Gran Vía./O.GARCÍA

SUCESOS

La rápida actuación de los Bomberos evita que un fuego llegue a Navahonda

PÁG. 44

Las llamas arrasaron 16 hectáreas de cultivo y rastrojo



HOY, CON LA GACETA

• Pintate con los colores de tu Selección

0,80 € + cupón del periódico

• 15ª entrega de la colección de DVD's

LAS MEJORES PELICULAS DEL OESTE

"Ojo por ojo" 1,95 € + cupón del periódico

TEMA DEL DÍA

CURSOS INTERNACIONALES ■ EXTRANJEROS

Salamanca se convierte en la universidad española con más estudiantes brasileños

■ Recibe al año a más de 500 alumnos de Brasil que se forman en español pero también títulos de grado, máster y doctorado

R.D.L.

La Universidad de Salamanca ha consolidado sus relaciones estratégicas con Brasil y ya es la universidad española que recibe a más estudiantes brasileños. Según aseguró ayer la vicerrectora de Relaciones Internacionales e Institucionales, Noemí Domínguez, la Universidad de Salamanca recibió durante el último año a más de 500 alumnos procedentes de Brasil, una cifra que convierte a la institución salmantina en la universidad española de referencia entre los brasileños.

Este verano, 110 estudiantes procedentes del país sudamericano viajarán a Salamanca para participar durante el mes de julio en los cursos de español de la Universidad.

Además, a este importante número hay que sumar los jóvenes brasileños que se forman en las facultades salmantinas a través del programa "ProUni", o lo que es lo mismo, la iniciativa "Universidad para todos" que puso en marcha el Gobierno de Brasil, con la colaboración del Banco Santander, para impulsar el acceso a la educación superior de estudiantes con escasos recursos económicos. Treinta jó-

LOS DETALLES

■ CURSOS DESDE 1929. La Universidad de Salamanca comenzó a impartir cursos de español en el año 1929, de forma que son los más antiguos de España y los segundos del mundo respecto al resto de los cursos de idioma.

■ MÁS FAMILIAS ALOJAN EXTRANJEROS. Hasta el mes de mayo, Cursos Internacionales de la Universidad de Salamanca había recibido 200 solicitudes de familias dispuestas a alojar estudiantes de español en sus casas, lo que supone 70 más que en el mismo periodo del año anterior.

■ SALAMANCA RECIBE AL 71,7% DE LOS ALUMNOS DE LA REGIÓN. Salamanca acogió el pasado año al 71,7% de los estudiantes extranjeros que acudieron a Castilla y León a aprender español. En total, más de 33.000 estudiantes a lo largo de todo el año tanto en Cursos Internacionales como en las numerosas escuelas de español de Salamanca, todas acreditadas por el Instituto Cervantes.

venes están estudiando ya en Salamanca gracias a este plan.

La Universidad salmantina también recibe a los estudiantes, profesores y profesionales brasileños que completan sus conocimientos con el programa "Top España", iniciativa que tiene como objetivo instruir en lengua española a este colectivo de brasileños. Este año serán cuarenta los agraciados con estas ayudas que financia el Banco Santander.

Asimismo, a la lista de estudiantes brasileños de español hay que sumar otros 300 que eligen a la institución académica de Salamanca para cursar títulos de grado, másteres y doctorados.

La vicerrectora de Relaciones Internacionales e Institucionales considera que estas cifras son fruto de las relaciones estratégicas que ha impulsado la Universidad salmantina con el Gobierno de Brasil y sus universidades. Precisamente, el rector Daniel Hernández Ruipérez se reunió la pasada semana en Brasilia con el presidente del Senado, José Sarney, y con el secretario de Estado de Educación Superior del Ministerio de Educación, Amaro Lins, que se mostró dispuesto a ampliar el programa "ProUni".

Y crece el interés en Oriente Medio

■ La institución académica se abre camino en Emiratos Árabes

R.D.L.

La Universidad de Salamanca recibe cada verano a alumnos procedentes de los cinco continentes y cada vez es mayor el interés que despiertan sus cursos de español entre los alumnos de Oriente Medio. "Estamos abriendo nuevos mercados en Oriente Medio, en especial en Emiratos Árabes", comentó ayer la vicerrectora de Relaciones Internacionales, Noemí Domínguez.

En concreto, a través de los Cursos Internacionales del próximo mes de julio, la Universidad de Salamanca recibirá a 5 alumnos procedentes de Emiratos Árabes. La cifra es aún muy baja, sin

embargo, supone un incremento muy importante ya que el pasado año sólo contaban con una persona de este país.

También habrá un estudiante procedente de Irak mientras que este año, a diferencia del pasado, no se han matriculado alumnos de Jordania, Irán, Líbano y Siria.

Aunque aún se trata de un primer paso, Noemí Domínguez reconoció ayer que los países ricos de Oriente Medio abren un nuevo mercado muy interesante para la Universidad de Salamanca que hasta ahora no había enfocado su política internacional hacia este lugar.

En cuanto a los motivos que

pueden haber despertado el interés de los jóvenes de los Emiratos por el español y Salamanca, la vicerrectora de Relaciones Internacionales comentó que la necesidad de aprender español en estos países surge por la búsqueda de nuevas oportunidades en Iberoamérica. "Los países ricos de Oriente Medio quieren entrar en Latinoamérica y para eso necesitan español", señaló Domínguez, para la que también ha sido muy positiva la promoción que genera la Selección Española de Fútbol y la participación de empresas de España en las grandes obras de la zona, refiriéndose al AVE de La Meca a Medina.



Estudiantes extranjeros paseando por el centro de Salamanca. /FOTOS: BARROSO

ACTO INTERNACIONAL ■ DEL 24 AL 26 DE JULIO

La reunión del Instituto Cervantes en julio refuerza el liderazgo de Salamanca

■ Se darán cita los directores de los centros de español de todo el mundo

R.D.L.

Salamanca y la Universidad serán escenario en el mes de julio del encuentro anual de los directores de los centros que el Instituto Cervantes tiene repartidos por todo el mundo. El Instituto Cervantes es la institución pública creada para promocionar el español y difundir la cultura de los países hispanohablantes y está presente en 77 ciudades de 44 países en los cinco continentes.

La Oficina del Octavo Centenario de la Universidad salmantina y el director del Instituto Cervantes, Víctor García de la Concha, han promovido la celebración de esta reunión en la capital lo que, a jui-

cio de la vicerrectora de Relaciones Internacionales e Institucionales, Noemí Domínguez, refuerza el liderazgo de Salamanca en la enseñanza del español y sirve para incrementar su presencia en todo el mundo.

El encuentro tendrá lugar entre los días 24 y 26 de julio y, según las previsiones iniciales, contará con la presencia de los Príncipes de Asturias.

Además, con el objetivo de favorecer la internacionalización de la institución académica, a través del Octavo Centenario se ha promovido la celebración en Salamanca de la Cumbre de Ministros de Educación a principios de septiembre.

A principios del mes de septiembre también tendrá lugar la Cumbre de Ministros de Educación de Iberoamérica



MATRICULADOS ■ 1.144 EN JULIO

Bajan los americanos y los cursos de español pierden un 19,5% de alumnos

■ Cursos Internacionales contará el próximo mes con 174 estudiantes menos procedentes de Estados Unidos

R.D.L.

Cursos Internacionales de la Universidad de Salamanca acusará este año las consecuencias de la crisis, lo que se traducirá en un descenso del número de estudiantes de español en el próximo mes de julio. A falta de los últimos datos, los Cursos Internacionales de Lengua y Cultura Españolas de la Universidad de Salamanca contarán en julio con 1.144 alumnos, un 19,5% menos que en el mismo periodo del año anterior.

Este descenso es consecuencia fundamentalmente de la crisis, ya que disminuyen los alumnos procedentes tanto de América como de Europa y Asia. En este sentido, la directora de Cursos Internacionales, M^a Isabel Toro, destacó el caso de Estados Unidos, ya que pasa de enviar 1.024 estudiantes a 852. La explicación de esta reducción es, según Toro, que los alumnos americanos contratan los cursos con un año de antelación, "de modo que ahora estamos sufriendo el agravamiento de la crisis en 2011", comentó ayer la directora de Cursos Internacionales en la presentación de los datos de matriculación en los cursos de español de verano.

También es significativo el caso de Canadá, que pasa de 52 estudiantes matriculados a 4 debido a que el Gobierno de este país ha prolongado el curso varias semanas para completar un año académico de continuas huelgas en Canadá.

En cuanto a Europa, el descenso de matrículas es muy leve, pasa de 96 a 88 y la disminución procede principalmente de Reino Unido, que el próximo mes de ju-



Noemí Domínguez con María Isabel Toro en la presentación de los cursos.

Pese al descenso, los americanos siguen siendo el grupo mayoritario, le siguen los brasileños y los europeos

lio enviará a Salamanca 15 estudiantes cuando el año pasado fueron 23, por el contrario, aumentan los franceses y holandeses.

Respecto al caso de los asiáticos, destaca el caso de los estudiantes chinos, con 8 menos que en 2011, y coreanos (17 menos) aunque M^a Isabel Toro asegura que sólo se ha producido un cambio de tendencia ya que estos alumnos cada vez optan más por estancias largas durante el curso académico en lugar de por los cursos de verano.

LOS DATOS

ESTADOS UNIDOS, A LA CAJEZA. Como es tradición en los cursos de verano de español, Estados Unidos es el país que más estudiantes aporta a las aulas de Cursos Internacionales. Este año se han matriculado 852 alumnos, 172 menos que en 2011. También son muy numerosos los estudiantes brasileños, 110 como el pasado año. Además, hay 14 canadienses, 1 colombiano, 1 chileno, 2 haitianos, 3 mexicanos, 1 dominicano y 1 venezolano. En total, 985 estudiantes de América, que suponen 200 menos que en 2011, aunque este continente sigue aportando el mayor número de alumnos de español en julio, en concreto, un 86% del total.

VARIEDAD EUROPEA. Cursos Internacionales también recibirá el próximo mes alumnos procedentes de Europa, 88 según los últimos datos frente a los 96 de 2011. En este caso destaca el repunte de estudiantes franceses, pasando de 17 a 20, mientras que bajan los de Reino Unido de 23 a 15. En cuanto al resto de países europeos, la Universidad recibe a alumnos de una gran variedad de lugares. Albania, Alemania, Austria, Bélgica, Dinamarca, Finlandia, Grecia, Holanda, Irlanda, Italia, Noruega, Polonia, Portugal, Rusia, Suecia, Suiza y Turquía son los países de procedencia.

MÁS JAPONESES. El continente asiático aporta este año 55 estudiantes, siendo mayoritarios los chinos (35), aunque se reducen respecto al año pasado en 8 debido a que optan por acudir a los cursos de español durante el año académico en lugar de en verano. Lo mismo sucede con los coreanos, este año habrá 6, y destaca el caso de Japón, que pasa de 5 a 9. La lista se completa con alumnos de Taiwán, Tailandia, India y Pakistán con 1 de cada país.

ÁFRICA, OCEANÍA Y ORIENTE MEDIO. Proceden de África 7 estudiantes, 3 son de Oceanía y 6 de Oriente Medio.

ACTO DE APERTURA

SOLEDAD PUÉRTOLAS INAUGURARÁ LOS CURSOS. El próximo lunes, 2 de julio, la Universidad de Salamanca inaugurará la 49 edición de los Cursos Internacionales de Lengua y Cultura Españolas con la conferencia de la escritora y académica Soledad Puértolas titulada "El Quijote visto desde los personajes secundarios".